

REUNION « COUP DE COEUR »

16/03/2023

Jeudi 16 Mars 2023, il est 19h et les portes du *théâtre Ronny Coutteure* s'ouvrent pour accueillir progressivement les **24 participants** à cette nouvelle réunion du **Nord Magic Club**.

L'ambiance est conviviale alors que chacun profite des délicieux croque-monsieur proposés par Marie. La soirée s'annonce une fois encore bien festive !

Il est 20h, et nous débutons la soirée par le « **Mot du Président** ».

Pour commencer, Noël nous présente **Dominique LEBEL**, membre du *Royal Club des Magiciens de Bruxelles*. Dominique, qui compte à son palmarès **2 premiers prix FISM** ainsi qu'un **2ème et 3ème prix FISM** (Ça impose le respect!) est un ami de notre Président. Il est engagé auprès de la FFAP dans le mécénat pour la Fédération, ainsi que dans les dossiers de reconnaissance de la FFAP d'intérêt général et encore d'intérêt public. Cet investissement est important pour la Fédération ainsi que pour ses adhérents car cela permet des avantages conséquent pour les sociétés, pour les particuliers, mais encore sur la fiscalité concernant les legs.

Nous saluons chaleureusement Dominique et nous le remercions vivement pour son investissement.

La générosité de Dominique n'est plus à démontrer face à une telle présentation, pourtant il tenait à offrir à notre Président un cadeau : Un livre qu'il a écrit lui-même en 1983, qui a inspiré le travail, entre autre, de Benoît ROSEMONT. Ce livre est un magnifique ouvrage que Noël met à disposition de l'ensemble des membres du NMC en l'incorporant dans notre bibliothèque. Encore un grand MERCI Dominique !

Ensuite, nous avons le plaisir d'accueillir, comme il se doit, **Mickaël et Guillaume LOBJOIS** qui, après une première réunion fin 2022, ont adhéré à notre amicale. Mickaël est un ancien du club qui fait son retour. Son fils, Guillaume, est un apprenti magicien qui a la volonté d'apprendre et de progresser auprès des membres du NMC. L'instant est solennel, l'assemblée se lève unanimement pour entendre **Guillaume prêter le serment des magiciens** se concluant par des applaudissements qui marqueront, nous l'espérons, cette entrée officielle dans le cercles des magiciens.

Noël poursuit alors en nous informant de la bonne progression de l'organisation de la **Braderie NMC 2023**, qui est bien engagée. Notre dossier ainsi que notre solide expérience de l'organisation d'un tel événement a permis de renouveler la confiance de la mairie de Marcq-en-Baroeul. C'est pourquoi, nous n'avons pas besoin d'engager un responsable de la sécurité extérieur au NMC, cela ayant un impact très favorable sur nos finances.

Pour rappel :

- Notre conférencier sera Gaëtan BLOOM
- Le prix de l'entrée est fixée à 12€
- Les membres du NMC bénéficient de 1 mètre linéaire gratuit pour exposer (les mètres linéaires supplémentaires étant au tarif de 40€)
- Le repas sera le traditionnel couscous. Noël a été vigilant à ce que la qualité du repas et le savoir-faire soit au rendez-vous pour satisfaire l'ensemble des participants
- Le prix du repas est fixé, pour le moment, à 12€. Nous analyserons les finances de l'organisation afin d'acter ce tarif, nous aurons le levier d'augmenter le tarif de 1€ si nécessaire (en 2019, le tarif du repas était déjà de 13€).

Noël nous rappelle que pour la bonne tenue de cet événement, nous avons, comme chaque année, besoin de volontaires pour aider à l'installation de la salle le **Dimanche 30 avril, dès 8h00**. Nous remercions d'avance Noël et Marie, Bernard et Annie, Lucien et Véronique, Christophe, Martial et Alex qui sont déjà mobilisés pour ces préparatifs.

Le 1er Mai, le bureau à l'entrée sera géré par Gérard et Marie avec le soutien de Véronique, Marco, Jacques M. et Anne-Marie pour assurer le contrôle. Jean-Luc sera le responsable du stationnement. La buvette sera tenue par notre trio : Annie, Louise et Monique. Le responsable secourisme sera Alex, le responsable photo : Bruno, et le responsable technique : Philippe.

N'hésitez pas à vous manifester si vous vouliez prendre part à l'organisation de cette braderie, qui représente notre véritable poumon financier.

Il est rappelé également que nous ne prévoyons pas de petite restauration au bar.

Vous avez aussi pu le constater, cette événement annuel est paru dans la **Revue FFAP** que vous avez pu recevoir ce mois-ci, en espérant que cette publicité fasse écho et nous amène du monde.

Ensuite, Noël nous remémore le calendrier des conférences organisées par le NMC cette année :

- **Le 20 Avril** : Conférence d'**Alban WILLIAM** sur la *magie des colombes et de scène*
- **Le 1er Mai** : Conférence de **Gaëtan BLOOM**
- **Le 14 Juin** : Conférence de **Berbay MONTANA** sur les *secrets des pickpocket*

Nous avons reçu une proposition de conférence sur la « *Magie pour enfant* » qu'il nous reste à étudier. Dans tous les cas, nous travaillons afin de pouvoir organiser une dernière conférence en 2023 au mois d'**Octobre**.

Nous avons encore la possibilité, grâce à nos accords entre clubs, de participer gratuitement aux conférences organisées par l'Éventail ainsi que celles du Coudekerque Magic Club.

Pour conclure cette partie administrative, Noël nous parle du **Congrès FFAP 2024** au Touquet. Si l'équipe des responsables est établie :

- Coordination Générale : Noël
- Responsable des exposants : Bernard
- Responsable des participants : Alex
- Responsable technique : Philippe
- Responsable artistique : Jean-Fred
- Responsable des conférences : Christophe et Daniel

Il est indispensable de pouvoir compter sur l'appui de bénévoles. Les missions sont diverses et variées. Par exemple : Le Jeudi demandera un travail de préparation des documents, de distribuer les différents passeports, d'assurer le bon déroulement du « pass magique » et du « dîner spectacle ».

Les jours suivant, nous aurions besoin de 6 volontaires par jour pour les contrôles d'accès, 6 autres pour assurer la logistique du plateau concours, 3 personnes s'assurant des bonnes conditions pour les conférences.

Concernant la constitution du **plateau des artistes**, **Jean-Fred** centralise l'ensemble des souhaits et rentrera en contact avec les artistes pour s'assurer de leur disponibilité. Il est important de rappeler que le gala publique est primordial pour la réussite du congrès, d'où la nécessité de composer un plateau exceptionnel.

Toutefois, rappelons-nous que c'est bien notre club, en qualité de co-organisateur, qui propose mais c'est la cellule congrès qui décide.

Afin d'assurer la **promotion du gala publique**, Jean-Fred a soumis l'idée très intéressante d'organiser des spectacles avec les artistes du NMC dans les écoles, dans le but de faire rayonner l'information largement et d'attirer les spectateurs.

Le **flyer** pour ce congrès devra être prêt pour Septembre et sera distribué dès le congrès 2023 à la Grande-Motte. Nous saluons le travail effectué par **Philippe** et **Martial** à ce sujet, ainsi que les suggestions d'autres membres tels que **Marc** et **Jean-Fred** pour les aider dans cette mission.

Avant de terminer, une question est soulevée, à savoir : *Aurons-nous un rôle à jouer lors des cérémonies du Congrès ?*

Il est à noter que si l'organisation des cérémonies est millimétrée à la seconde près, notre club pourra proposer une **création libre** de 5 à 10 minutes lors de la cérémonie d'ouverture.

Il est 20h50 et c'est avec un enthousiasme non dissimulé que **Bernard** ouvre la partie spectacle de notre réunion.

Tout d'abord, Bernard nous propose un numéro visuel à l'aide de 2 épingles à nourrisse. Il enfile la bague sur une des épingles et réalise la prouesse de faire passer cette bague d'une épingle à l'autre devant les regards stupéfaits. Et le plus sympa,

c'est que l'ensemble des objets utilisés est parfaitement examinable.

Ensuite, Bernard propose à un spectateur de prendre un jeu de cartes, de le couper en 3. Le spectateur choisit une carte dans un des paquets, puis la perd en reconstituant le paquet complet. Par un jeu d'élimination, Bernard laisse les cartes sortir de ses mains jusqu'à n'en conserver qu'une seule, celle du spectateur.

Poursuivant avec un nouveau tour de cartes, Bernard demande au spectateur de sélectionner 3 cartes et de les perdre dans le jeu. Une simple passe magique permet de retourner face en l'air une carte dans le jeu. Malheureusement, il ne s'agit pas d'une des cartes choisies initialement. Pourtant, en épelant le nom de cette carte, Bernard retrouve les 3 cartes choisies intercalées entre 4 autres cartes, les 4 As pour un final majestueux. BRAVO !

Avant de passer le relais aux autres artistes de la soirée, Bernard nous invite à une expérience de mentalisme avec 3 gobelets sur le thème du tour de France. En effet, un cycliste est dissimulé par un spectateur sous le gobelet de son choix. Bernard, étant de dos tout au long de l'expérience, demande au spectateur de réaliser quelques actions avant de revenir face au public. Il retrouve alors sans hésiter le cycliste, la magie mentale ayant parfaitement fonctionné.

C'est alors **Gérard** qui entre en scène. Cette fois, ce ne sont pas ses talents de chanteur qui émerveilleront l'assemblée, mais plutôt un numéro de mentalisme rondement mené. Pour cela, Gérard fait passer une calculatrice de mains en mains en invitant 4 spectateurs à additionner un nombre aléatoire à 8 chiffres. Le résultat obtenu, Gérard examine le nombre indiqué et nous propose d'y ajouter un 0 juste devant pour le transformer en numéro de téléphone du Nord (puisque débutant par 03).

Gérard tend ensuite un annuaire du Nord à un spectateur. Il lui indique alors une page, puis une colonne, puis un nom et enfin une adresse, correspondant évidemment au numéro de téléphone déterminé par nos 4 convives. Un grand numéro de mentalisme, excellent Gérard !

Christophe nous offre ce soir une prestation de cartomagie tout droit issue de son esprit créatif. Dans un premier temps, il demande à un spectateur de choisir une carte de son propre jeu, mais pour plus tard. Accompagné de 2 autres spectateurs, Christophe réalise un ACAAN (ou carte au nombre) dont la simplicité de réalisation rend le résultat totalement surréaliste.

Puis Christophe demande à un spectateur de choisir une nouvelle carte, de la perdre dans le jeu qu'il mélange. Aussi intrigant que cela puisse paraître, Christophe annonce en pointant le paquet de carte : « Je pense qu'elle devrait être là ». Sur cette note humoristique, il lui suffit d'épeler chacune des lettres de cette phrase pour s'arrêter sur une carte, celle du spectateur. Wahou !

C'est en faisant choisir une dernière carte à un spectateur, puis en distribuant le reste des cartes en 3 paquets que Christophe prépare le bouquet final de son numéro. Les cartes supérieures des 3 paquets sont, certes, différentes, toutefois, en regardant les cartes correspondant au rang déterminé dans chaque paquet, nous découvrons 3 cartes de la même valeur. Et devinez quoi ! La carte choisie par le spectateur est bien la 4ème. Et vous vous souvenez ? Au tout début de son numéro, Christophe avait demandé à un spectateur de mettre de côté une carte de son propre jeu. La correspondance est parfaite et conclut en apothéose cette 1ère partie du spectacle. Fantastique Christophe !

Au retour de la pause, **Guillaume** qui a prêté le serment du magicien en début de réunion, a décidé de nous prouver son engagement auprès du Nord Magic Club en nous proposant 2 tours.

Un premier tour qui n'a pas laissé notre Président insensible. Et pour cause, muni de 5 morceaux de papier vierge, Guillaume réalise un geste magique totalement anodin mais transformant instantanément ces feuilles en 5 billets de 20€. Un tour qui vaut de l'or. N'est-ce pas Noël ?

Puis Guillaume nous présente un tour de petit paquet. Il nous montre 4 cartes à dos rouge qui se retournent l'une après l'autre sous nos yeux ébahis. Guillaume nous montre même qu'il peut glisser une de ces cartes dans la poche, pourtant elle revient aussitôt entre ses mains. Et il conclut en beauté en nous montrant chacun des dos de ces 4 cartes qui sont maintenant totalement différents l'un de l'autre.

Après ces belles démonstrations, Dominique a pu apporter de précieux conseils de présentation pour peaufiner ses démonstrations. En tout cas, c'est un super moment que tu nous as proposé Guillaume !

Ils sont venus en famille ce soir, c'est au tour de **Mickaël** de prendre la suite de son fils et de nous montrer une partie de son univers magique. Il demande alors à un spectateur de lui fournir un billet de banque après l'avoir identifié de sa signature. Mickaël glisse le billet dans une enveloppe. Si l'apparition des billets réalisée par son fils a suscité un bel engouement, il fallait voir le visage de Martial se décomposer lorsque Mickaël a déchiré l'enveloppe en de nombreux morceaux qu'il a envoyé ensuite dans le public comme des confettis, mais en ne parvenant pas à faire réapparaître le billet.

C'est débordant d'énergie que Mickaël explique que ce numéro va prendre une autre tournure et confie au spectateur une pomme qu'il doit tenir en équilibre sur sa tête. Mickaël invite ensuite sur scène un second spectateur et lui demande d'endosser le rôle de Guillaume Tell, le célèbre archer. Pour plus de sécurité, la scène de tirer une flèche au travers de la pomme sera jouée à l'aide de ballons à sculpter. Face à une telle démonstration des talents d'acteurs de nos 2 spectateurs, une belle ovation leur

est offerte. Le clou du spectacle étant quand Mickaël invita Martial à croquer dans la pomme, y découvrant en son centre, son billet signé. Magnifique !

Marco, quant à lui, nous propose une routine autour du choix, et commence en déposant une prédiction bien en vue sur la table. Ainsi, il propose à un spectateur de choisir entre 2 paquets de cartes. Le jeu sélectionné est distribué en 6 paquets. Le spectateur est invité à lancer un dé imaginaire pour déterminer le paquet à retenir. L'opération est renouvelée jusqu'à ne conserver qu'une seule carte. La carte est retournée pour en connaître son identité. La révélation de la prédiction de Marco correspond en tout point. Extra !

Puis Marco propose à Guillaume de voir sa propre version du numéro de petit paquet qu'il avait présenté. Le tour se concluant cette fois par des dos en version « test de vue » qui offre une dimension sympathique et humoristique à sa conclusion.

Marco finalise sa prestation du soir en invitant une spectatrice à participer à une tombola dont les lots ont une valeur inestimable. La spectatrice choisit son carton, il s'agit d'un « CALIN ». Effectivement, une valeur inestimable ! Ravi de ce coup du sort, elle découvre les autres lots qu'elle aurait pu gagner : il s'agissait de 5 cartons comprenant chacun la somme de 10000€.

Black Jack sait jouer avec les esprits et les pensées, et il sait aussi le faire avec des cartes. En effet, ce soir, il demande à un spectateur de mélanger un jeu de cartes et d'en retenir une, alors que lui-même écrit secrètement une prédiction. Une fois le jeu bien mélangé, Black Jack demande au spectateur de choisir un nombre au hasard. En regardant la carte se situant au rang indiqué, la révélation de la prédiction nous laisse sans voix. Pourtant, Black Jack sait manœuvrer un public tout en subtilité. C'est ainsi qu'il annonce qu'il n'avait ce soir, pas une mais 2 prédictions et demande au spectateur de la prendre lui-même dans la poche de sa veste. La 2ème prédiction annonce que la carte choisie n'a jamais été présente dans le jeu utilisé ce soir. Après une vérification de l'ensemble des cartes, la carte choisie n'est effectivement pas dans le jeu et ponctue ce numéro de la plus belle des manières. Très fort !

Dominique, appréciant sa soirée au Nord Magic Club, se lance à son tour et nous présente un tour de cartes avec des cartes spéciales. Ses 10 cartes ont un billet en dollar imprimé sur leur face, et comprennent 5 valeurs différentes par paire.

Dominique confie 5 cartes de 5 valeurs différentes à un spectateur et conserve les 5 autres. S'ensuit un jeu de mélange soit des cartes du spectateur, soit celles du magicien, soit les 2, à l'initiative seule du spectateur. Cela permet d'éliminer des cartes au fur et à mesure. Chacun des 2 n'en ayant plus qu'une en main, en les retournant, nous constatons ensemble que leur valeur est identique. Voilà un numéro interactif dont les conditions permettent d'assister à un petit miracle.

Et **Christophe** s'invite de nouveau sur scène pour un autre tour de cartes de sa composition. Il sort d'un jeu les cartes As, 2, 3 et 4 de trèfle (mais ça marche aussi avec les cœurs !) qu'il dispose face en l'air sur la table. Christophe nous explique que les dames ont un pouvoir spécial : en rentrant en contact avec les autres cartes, elles les font disparaître. Nous assistons à la disparition progressive de l'As, du 2, du 3. Mais lorsque le 4 doit disparaître à son tour, les 4 cartes se sont transformées en 4 As. Toutefois, Christophe nous rappelle que c'est impossible parce nous nous amusions avec les 4 dames. Tout en le disant, il retourne de nouveau les 4 cartes qui sont bien les 4 dames. Ce qui était normal puisque les 4 As se trouvaient finalement sous l'étui du paquet à l'opposé de la table. Quel enchaînement d'effets, incroyable !

Lucien a décidé de nous surprendre avec un tour de cartes également. Il invite un spectateur à le rejoindre et à mélanger les cartes puis lui demande de les distribuer en 2 tas. A ce moment, il s'agit pour le spectateur de faire le choix d'un paquet, le second étant jeté littéralement derrière son épaule. L'opération est recommencée jusqu'à n'obtenir qu'une seule carte. Si le spectateur est bien assuré d'avoir eu la totale maîtrise tout au long du numéro, Lucien l'informe qu'il n'avait probablement pas remarqué que sous sa chaise, avant de monter sur scène, il y avait une enveloppe. Le contenu de l'enveloppe est dévoilé, il s'agit bien de la carte retenue par le spectateur. Très beau numéro Lucien !

Il participe à une aventure extraordinaire de 8 mois en compagnie du cirque Arlette GRUSS, avec pas moins de 357 représentations programmées. Pourtant, il est un ami du Nord Magic Club et profite de son escale dans le Nord pour passer la soirée avec nous et nous gratifier d'un numéro alléchant. **Bellini** a eu l'occasion de s'asseoir à de nombreuses grandes tables au cours de ces derniers mois. Il en a conservé toutes les cartes publicitaires, dont il se servira auprès de 2 spectateurs. Chacun des spectateurs se voit remettre une enveloppe. Puis chacun est invité à couper le paquet de cartes publicitaires pour en sélectionner une. Une fois ces choix réalisés, les spectateurs ouvrent leur enveloppe, y découvrant une addition issue des restaurants dont ils avaient sélectionné la carte publicitaire. Ce numéro est un pur régal, merci Bellini ! Pour information, Margaux DRECOURT a réalisé un reportage sur le cirque Arlette GRUSS qui est disponible sur la VOD de la chaîne WEO.

Ce soir, c'est **Alex** qui conclut le spectacle avec un tour associant les cartes et le mentalisme. Après avoir demandé à un spectateur de mélanger le paquet de cartes, d'en choisir une et de la perdre dans le jeu, Alex explique qu'il s'agit ce soir d'un numéro de télépathie à distance. Comme en magie tout est possible, Alex propose à l'assemblée d'imaginer que ce jeu de cartes puisse se transformer en téléphone à clapet, simplement en les imbriquant l'une dans l'autre de moitié. Puis nous pouvons

imaginer que ce téléphone lui permette de joindre son ami mentaliste qui n'est pas présent ce soir. Après une série de questions, dont le spectateur apporte la réponse mentalement, l'ami mentaliste parvient à découvrir l'identité de la carte choisie. Mais cet ami n'est pas un grand amateur des téléphone portable, il préfère nous envoyer sa réponse par fax. Alex termine d'imbriquer les cartes l'une dans l'autre, et comme la réception d'un fax, une carte s'extrait du paquet et face en l'air, la carte du spectateur. Un tour ludique qui permet de terminer cette soirée dans la bonne humeur générale.

Nous remercions une nouvelle fois **Marie** pour nous avoir permis cette restauration avec ses croque-monsieur toujours très réussis.

Merci à Noël, Bernard, Jean-Fred, Gérard, Alain Mask, Philippe, Marco, Eric, Christophe, Black Jack, Bellini, Marc, Bruno, Lucien, Maxime, Martial, Guillaume, Mickaël et Alex, sans oublier notre invité d'honneur Dominique, pour cette belle soirée agrémentée de **21 numéros**, ainsi qu'à Marie, Annie, et Maryse qui nous ont accompagnés par leur enthousiasme et leurs sourires tout au long de la soirée.

Nous saluons également tous nos amis qui n'ont pas pu être présent ce soir parmi nous.

Nous nous retrouverons le ***Vendredi 14 Avril à 20h au théâtre Ronny Coutteure*** de la Ferme aux Hirondelles à Fretin pour notre prochaine réunion.

Nous vous rappelons également que le Nord Magic Club organise la conférence d'**Alban WILLIAM** le ***Jeudi 20 Avril à 20h00 au théâtre Ronny Coutteure***.